

白石踊後継者育成事業 白石踊会笠岡支部 今月の活動（令和6年9月～11月）

令和6年9月～11月の白石踊に関わる高校生・大学生の活動について報告します。

1. 白石踊特別鑑賞・体験会～夕陽と衣装と砂浜と～ 通訳参加

令和6年9月28日(土)に「白石踊特別鑑賞・体験会～夕陽と衣装と砂浜と～」が開催されました。

私は白石島にて海外の方へ向けたモニターツアーに英語通訳として参加しました。高校3年の頃から白石島観光ガイドを3年間させていただきましたが、英語でのガイドは初めての経験です。中心でガイドを担当する天野さんの説明に加え、日本文化特有の風習や歴史の説明も訳しながらのガイドとなりました。単なる言語の違いだけでなく、文化背景の違いもガイド内容に大きく影響すると実感しました。

このモニターツアーには島内散策に加え、浴衣を着ての白石踊体験会も組み込まれていました。人生で初めて浴衣に袖を通し、楽しそうに島民の方と踊りの輪に入る参加者のみなさんの笑顔が印象的でした。改めて、白石島の魅力に私自身も魅せられた貴重な経験となりました。



(文章：岡辺こむぎ)

2. 高校生ボランティア・アワード ポスター参加

(公財) 風に立つライオン基金主催の高校生ボランティア・アワードに私たちはポスター発表という形での参加をしたことを前回ご報告しました。

今回、表彰状をいただきましたので、記念撮影しました。



3. 白石島で海岸清掃と白石踊練習会

令和6年9月17日に海岸清掃と白石踊の練習会に参加するために白石島へ行きました。英数学館高校の白石踊チームのメンバーと、環境ボランティアチームのみんなと一緒にです。

白石公民館で島のみなさんに教えていただきました。もっと上手に踊れるようにがんばります♪

海岸清掃もおこないました。白石踊の踊られる浜辺がずっと綺麗でありますように！





4. 福武教育文化振興財団の報告会

令和6年9月28日に福武教育文化振興財団の報告会に参加し、私たちの活動について報告をしてきました！

たくさんの方の前での発表は緊張しましたが、しっかり報告をすることができてよかったです♪

その後に行われた交流会では、たくさんの方に声をかけていただきました。報告会に参加された皆さんに白石踊と私たちの活動にいろんな方が興味を持ってくださってうれしかったです！



5. うみぼす甲子園 グランプリ受賞

「うみぼす甲子園」は全国の高校生が、自分たちで設定した「海の課題」（テーマ）に立ち向かうコンテストです。ポスターと具体的な活動、本番のプレゼンテーションなどの総合点で競います。日本財団「海と日本 PROJECT」の一環で一般社団法人海洋連盟の主催です。

11月3日に千葉県船橋市にてうみぼす甲子園決勝大会に出場してきました。初めてこのような場でプレゼンをしたのでとても緊張しましたが、本番でもしっかり自分たちの気持ちを伝え、白石踊会の方に教えていただいた白石踊（月見踊）を皆さんに披露することができました。3回目となる今年度は245チームの応募があったそうです。その中から、英数学館高校の白石踊チームがグランプリを受賞できました。ここに至るまでに白石踊会をはじめ多くの皆様のご支援をいただきました。



ポスターを作成しただけではなく夏季に活動期間が設けられており、1次審査で見事ファイナリストに残ることができ、決勝大会に向けて様々な活動を行いました。時系列的にご報告します。

5月13日に初めて白石島へ行き、海岸・トレッキングコースの清掃を行いました。そこで初めて白

石踊を知り、海岸で白石踊を習いました。うみぼす甲子園という大会に白石踊を題材にして出場することになり、大会に向けてポスターを作成しました。

7月13日の白石踊鑑賞体験ツアーには浴衣を着て白石島へ行きました。地元の方や観光客の方たちと一緒に白石踊を踊った後、実際に白石踊会の方たちの踊りを見させてもいただきました。生で見る本物の白石踊は本当に迫力がすごかったです。

また、学校の探究活動の時間に白石踊会の方々に学校まで来ていただいて、白石踊の練習会を行いました。とてもやさしく、コツなども教えてくださいうれしかったです。

8月3日に笠岡中央公民館の定期練習会に参加した際にうみぼす甲子園決勝大会に出場することになったことを報告し、作成したポスターの紹介をしました。8月5日に福山市のラジオに出演させていただくことになり、白石島・白石踊の紹介、そして決勝大会進出を報告しました。

9月17日にまた白石島へ行き、海岸清掃、白石島公民館にて白石踊の練習を行いました。実際の太鼓と口説きに合わせた練習で、近くで聞く太鼓の音は迫力がありました。今回は笠岡市観光協会の方にも同行していただき、笠岡市の取り組みなどの様々なお話を聞かせていただきました。白石公民館に私たちが作成したポスターが掲示されているのを見てうれしくなりました。

9月28日には福武文化振興財団様の活動報告会にて白石島・白石踊について、これまでの先輩方の活動の紹介、そしてうみぼす甲子園決勝大会出場報告をしました。たくさんの方に白石踊について声をかけていただきうれしかったです。

これらの活動を踏まえて11月3日にうみぼす甲子園決勝大会を向かえ、私たち英数学館高校白石踊チームがグランプリを受賞できました！！今まで携わってくださったたくさんの方々に本当に感謝の気持ちでいっぱいです。

グランプリ賞金を使って年度内に新たな取り組みも企画中です。実施できたら、またご報告します。

今までの活動を糧に、これからもたくさんの方に白石踊の魅力を伝えていけたらいいと思います。

(文章：片岡美海)



以上